

11. Juin 2022

Les dons du Saint-Esprit (7/7):

Le don de la sagesse

Si le don d'intelligence nous permet de pénétrer les mystères divins, le don de sagesse nous accorde une connaissance "délicieuse" de Dieu. *"Goûtez et voyez combien le Seigneur est bon!"* -exclut le psalmiste (Ps 34, 8). Il nous invite d'abord à goûter, et seulement ensuite à voir.

Le don de la sagesse nous donne une expérience du cœur, il nous permet d'entrevoir l'amour de Dieu à travers le cœur. C'est pourquoi nous disons qu'il s'agit d'une "dégustation spirituelle" de l'amour divin.

Entre Dieu et nous, il y a une certaine familiarité intérieure, quelque chose comme une compréhension intuitive qui se produit avec le cœur, car l'Écriture dit : *"Celui qui s'unit au Seigneur ne fait avec lui qu'un seul esprit."* (1 Co 6, 17). Grâce à cette familiarité intérieure avec Dieu, la connaissance de ses mystères acquiert une chaleur particulière, comme un rayon de soleil qui réchauffe et illumine.

L'expérience que l'on fait lorsque la sagesse commence à agir stimule intensément la volonté, attire l'âme vers Dieu et illumine l'esprit comme une lumière. L'âme contemple la majesté de Dieu et s'exclame de plaisir et s'enflamme d'amour :

"Quelle profondeur dans la richesse, la sagesse et la connaissance de Dieu ! Ses décisions sont insondables, ses chemins sont impénétrables ! Qui a connu la pensée du Seigneur ? Qui a été son conseiller ? Qui lui a donné en premier et mériterait de recevoir en retour ?" (Rom 11:33-35)

Plus on aime Dieu, plus le don de sagesse agira dans l'âme. Et en même temps, le "goût" intérieur du Seigneur qui confère ce don fera grandir l'amour. Et si l'amour grandit, nous deviendrons aussi plus unis à Lui, de sorte que nous nous rapprochons du but de notre vie spirituelle.

Tout cela a un effet direct sur la prière. L'âme est attirée par Dieu, unie à Lui... Elle ne le goûte pas par les sens, mais de manière spirituelle, avec la plus grande intimité possible dans notre vie terrestre. Elle est tellement enflammée d'amour qu'elle découvre Dieu en toute chose. Et cela ne s'applique pas seulement aux moments de prière, mais aussi à la vie quotidienne.

Après ces expériences intérieures, l'âme voit toutes ses tâches à la lumière de Dieu, et ainsi le don de sagesse devient présent aussi dans les circonstances ordinaires de la vie.

Comme nous le savons, les dons de l'Esprit sont un don de Dieu, que nous ne pouvons acquérir par notre seule volonté, mais nous pouvons leur préparer le terrain ! Pour permettre au don de sagesse de devenir effectif en nous, nous devons nous efforcer jour après jour de grandir dans l'amour.

Nous devons suivre le chemin du Christ, en nous oubliant nous-mêmes et en recherchant la vertu de l'humilité, car cette sagesse divine reste cachée aux sages et aux savants de ce monde, mais elle est révélée aux simples :

"Jésus exulta de joie sous l'action de l'Esprit Saint, et il dit : « Père, Seigneur du ciel et de la terre, je proclame ta louange : ce que tu as caché aux sages et aux savants, tu l'as révélé aux tout-petits. Oui, Père, tu l'as voulu ainsi dans ta bienveillance. » (Lc 10, 21)

Si nous avons rapproché le don d'intelligence du chœur des chérubins, nous pourrions comparer le don de sagesse aux saints séraphins, qui ont peut-être reçu de Dieu la tâche de nous transmettre cette sagesse. En effet, ils sont connus comme les anges ardents du culte de Dieu.